

# Résultats des élections à la DGDDI : l'abstention, premier « syndicat » en Douane !



## → Une présence qui paye !

Les résultats définitifs des élections professionnelles à la DGDDI, au Ministère et à la Fonction Publique positionnent clairement l'UNSA dans la représentativité du paysage syndical.

En douane, il y a de la perte sur certains scrutins, des gains sur certains autres et ce, pour toutes les organisations syndicales. Cela débouche sur quelques variations en nombre de sièges.

Seule FO est plus impactée car désormais absente des CAP en catégorie B et C, la partie SNCD restant présente chez les A. Pour notre part, nous maintenons notre implantation en CSAR avec 2 sièges et renforçons notre représentativité en commissions, puisque l'UNSA est désormais

présente dans toutes les CAP Nationales (catégories A, B et C). Il n'aura manqué que 2 voix pour obtenir un siège en CCPC. Sur l'ensemble des CSAL où l'UNSA Douanes est présente, elle augmente sa représentativité de presque 1 point, ce qui se traduit par 2 sièges supplémentaires.

Du côté de la Masse des Douanes, là encore l'UNSA Douanes sera présente avec un siège au Conseil d'Administration.

Mais point de triomphalisme, ces élections ne sont pas une course où le vainqueur obtient un trophée. L'important est d'avoir une représentativité incontestable dans les instances, afin de porter les convictions des personnels douaniers.

*L'UNSA Douanes tient à remercier l'ensemble des agents qui se sont mobilisés et prononcés pour nos listes de candidats. Nos militants sont à présent là pour les défendre ainsi que nos valeurs syndicales.*

## → Et autour de nous ?

Là encore, la dynamique positive se poursuit et l'UNSA renforce sa représentativité sans conteste.

À Bercy, les résultats de l'UNSA et de ses syndicats font progresser notre rang dans le paysage syndical. Au CSA Ministériel, la liste d'union UNSA/CGC connaît une belle progression : +1,71 %. Elle conforte ainsi son siège ministériel et sa représentativité.

À la Fonction publique d'État (FPE), sur les dix syndicats présents, trois organisations se détachent nettement des autres : FO, la FSU et l'UNSA. À elles trois, elle totalisent plus de 50 % des voix.

En détail, l'UNSA détient la troisième plus forte représentativité de la FPE avec 16,8 % des suffrages exprimés, soit une hausse de +0,6 point.



Ainsi, toutes les composantes de l'UNSA (Douane, Ministère, FPE) sont en capacité de peser dans les négociations face à nos dirigeants.

Cela donne du sens à l'adhésion pour l'UNSA Douanes, comme l'a fait la centaine de collègues qui nous a rejoints récemment, et offre à nos adhérents la possibilité pleine et entière de s'exprimer !

*Comme eux, n'hésitez plus à devenir acteur de votre vie professionnelle, rejoignez l'UNSA Douanes : [ici](#)*



UNSA Douanes : le syndicat 100% douaniers !



# Résultats des élections à la DGDDI : l'abstention, premier « syndicat » en Douane !



→ une forte abstention qui plébiscite l'action pernicieuse de nos dirigeants

Le point négatif est le taux de participation à ces élections : 37,14 % d'abstention. C'est historique, en 2022, l'abstention arrive en tête des opinions en Douane.

Cela marque clairement une désaffection pour le fait syndical, au-delà des difficultés rencontrées pour voter à cause des deux systèmes utilisés et des pannes récurrentes. En cela, le gouvernement qui n'a eu de cesse de s'en prendre aux corps intermédiaires depuis 2017 a réussi son opération (LDG, rémunérations) mais au détriment de qui ? Les agents bien entendu !

Pour mémoire, en 2017 : « Je souhaite un syndicalisme moins politique. On a besoin de corps intermédiaires mais à la bonne place (dans les entreprises) », expliquait ainsi le candidat Macron.

Rejoignez-nous, rejoignez le syndicat 100 % douaniers !

Devenu Président, il a imposé sa vision anglo-saxonne de la société, qui renforce « les populismes » (distribution de primes à bas coût) et mystifie les corps intermédiaires comme des empêcheurs, là où nous devrions être des leviers pour la démocratie.

L'UNSA l'a clairement indiqué : s'abstenir, c'est voter pour cette néo-Administration, celle du copinage, de l'abandon et des inégalités.

Il est encore temps de ne pas céder aux chimères, qui fourbissent leur prochaine réforme dédiée à la fin des salaires fixes (refonte des carrières et des rémunérations de la FP prévue en 2023), par l'union et la solidarité autour d'un projet syndical sincère, progressiste, protecteur et dédié au Service public.

## Élections professionnelles 2022 à la Fonction Publique d'État

Fonction publique de l'État	FO	FSU	UNSA	CFDT	CGT	CFE-CGC	Solidaires	CFTC	FGAF	FA-FP
en milliers de suffrages exprimés	169,1	162,5	155,9	126,3	104,3	67,2	61,7	24,4	2,6	0,4
suffrages en %	17,80 %	17,10 %	16,40 %	13,30 %	11,00 %	7,10 %	6,50 %	2,60 %	0,30 %	0,00 %
écart en point avec 2018	+0,70	+0,80	+0,60	- 0,50	- 1,10	+1,00	- 1,10	- 0,10	0,00	- 1,80

## Élections professionnelles 2022 au sein du Ministère

Fédération syndicale ministérielle	Nombre de voix	Résultats 2022 en %	Nombre de sièges	Résultats 2018 en %	Variation 2018 /2022 en points	Variation 2018 /2022 en %
Solidaires	23311	28,76%	5	29,98 %	-1,22	-4,07 %
CGT	18228	22,49%	3	24,04 %	-1,55	- 6,44 %
CFDT /CFTC	15987	19,73%	3	17,30 %	+2,43	+14,04%
FO	15279	18,85%	3	19,29 %	-0,44	- 2,28 %
UNSA / CFE-CGC	7569	9,34%	1	7,63 %	+1,71	+22,41 %
FSU	670	0,83%	0	1,23 %	-0,40	-32,52 %

## Présence de l'UNSA Douanes dans les instances de la DGDDI en 2023

instances	CSAR	CAPN-A	CAPN-B	CAPN-C	CA MASSE	CSA SCR
Nombres de sièges	2	1	1	1	1	2



UNSA Douanes : le syndicat 100% douaniers !

